
 

DR. JOABS SOBRINHO: 
ADVOGADO CRIMINALISTA 

ARTICULA AÇÃO DECISIVA NA 
OPERAÇÃO PYRAMIS QUE LESOU 

PELO MENOS MIL PESSOAS
POLÍCIA, P3

RIO DE JANEIRO, SEGUNDA-FEIRA, 27 DE NOVEMBRO DE 2023PRESIDENTE: ALBERTO AHMED PREÇO: R$ 1,00ANO 28 - NO 9850

Palmeiras empata, Flamengo vence, e Botafogo fecha 35a rodada do Brasileiro na terceira posição

RE
PR

O
D

U
ÇÃ

O

ESPORTES, P10

DEIXA SEGUIDORES BABANDO COM FOTO  
DE CROPPED E CALCINHA. CULTURA, P8

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO  

TRABALHO EM FERIADOS: 
ENTENDA AS NOVAS REGRAS 
PREVISTAS PARA MERCADOS, 

VAREJISTAS E FARMÁCIAS
SERVIÇO, P4

POLÍCIA, P3

COMPLEXO 
DE FAVELAS 
DA MARÉ 

SOFRE RISCOS 
CLIMÁTICOS 
QUE PODEM 

AFETAR 
MORADORES

BRASILEIRÃO INDEFINIDO

                             CIÊNCIA/SAÚDE, P6

FO
TO

S:
D

IV
U

LG
AÇ

ÃO

ONDA DE CALOR 
EXTREMO PODE  
AFETAR 
GRAVEMENTE 
SUA SAÚDE

FIQUE ATENTO 
AOS SINAIS DA 
ANEMIA QUE  
PODE CAUSAR  
ATÉ A MORTE

BIANCA 
ANDRADE



2 GERAL RIO DE JANEIRO, SEGUNDA-FEIRA, 27 DE NOVEMBRO DE 2023

Tiragem: 
20.000 exemplares

Siga-nos nas rede sociais

@jornalpovonarua@povonarua

Editoras: 
Diana Pires

Renata Onaindia

Colaboradores: Design:
Claudio Rocha

Leonardo Paulino

Comercial: (21) 99184-2778 
Redação: (21) 99181-3435

Zap do Povo
(21) 99181-8675

CNPJ: 34061670/0001-30 • Szajnberg produções e publicidade Eireli

Clovis Monteiro 
Daniel Borges

Rodrigo da Matta
PC Caju

O 
Brasil perdeu 16% de 
sua vegetação não flores-
tal nativa nos últimos 38 
anos, o que representa 9,6 

milhões de hectares de cobertura ve-
getal herbácea e arbustiva. Os dados 
são de levantamento inédito do Ma-
pBiomas sobre essa vegetação, cons-
tituída por plantas de porte pequeno 
e sem estrutura lenhosa - gramíneas 
e ervas -, ou com tronco lenhoso fino 
- arbustos.  

A vegetação nativa, em geral, ocupa 
64% do território brasileiro, segundo 
mapeamento do MapBiomas de 2022. 
Desse total, a maior parte corresponde 
às florestas (58%) e uma fração menor 
do território é ocupada pela vegetação 
não florestal (6%). Segundo a enti-
dade, embora minoritária e pouco 
valorizada, a vegetação não florestal 
é muito importante pela grande diver-
sidade de espécies de plantas e animais 
que abriga e pelos serviços ecossistê-
micos prestados.

Esse tipo de vegetação está em 
todos os biomas brasileiros em dife-
rentes formas, como formações cam-
pestres, campos alagados e áreas pan-
tanosas e afloramentos rochosos. No 
total, essa cobertura vegetal ocupa 
50,6 milhões de hectares, o que repre-
senta 1,4 vezes mais do que o territó-
rio da Alemanha.

Conclusão do MapBiomas aponta 
que o ritmo do desmatamento dessa 
vegetação é semelhante ao das áreas 
florestais no país, considerando o 
mesmo período, ou seja, ela está 
sendo rapidamente destruída. “Nos 
últimos 38 anos, o Brasil perdeu 16% 
de sua vegetação natural não florestal, 
proporção semelhante à da perda de 
cobertura florestal [nativa], de 15%”, 
disse Júlia Shimbo, coordenadora 
científica do MapBiomas, em nota.

“Em termos absolutos, o Cerrado 
lidera o desmatamento de vegetação 
herbácea e arbustiva, com 2,9 milhões 
de hectares suprimidos. Já o Pampa, 
um bioma bem menor, teve um des-
matamento bem próximo em núme-
ros absolutos: foram 2,85 milhões de 
hectares entre 1985 e 2022. Mas em 
termos proporcionais, isso represen-
tou a impressionante cifra de 30% 
de perda da vegetação em relação 
ao que havia em 1985”, destacou. 
O Pampa foi o bioma que mais per-
deu essa cobertura vegetal, propor-
cionalmente.

Os diferentes tipos de cobertura 
vegetal não florestal, que cobrem os 
6% do território

brasileiro, são a vegetação predo-
minante no Pantanal e no Pampa. As 
formações campestres e os campos 
alagados e áreas pantanosas são os 

tipos de vegetação herbácea e arbus-
tiva mais abundantes no Brasil, res-
pondendo por 95% do total.

Os estados com maior propor-
ção de vegetação não florestal são 
o Rio Grande do Sul (26% do ter-
ritório), Roraima (20%) e Amapá 
(14%). Os que mais perderam esse 
tipo de vegetação desde 1985 foram 
o Rio Grande do Sul (3,3 milhões de 
hectares) e Mato Grosso (1,4 milhão 

de hectares).
No Pantanal, houve uma transição 

entre áreas naturais, com aumento de 
área de vegetação campestre – não 
florestal –, por causa da redução de 
campos alagados, áreas pantanosas e 
superfície de água. As áreas de vege-
tação não florestal representam 61% 
das áreas naturais nesse bioma.

“Anualmente, e de acordo com 
o pulso de inundação na planície, 

observa-se uma notável transição 
entre diferentes classes de vegetação 
herbácea e arbustiva, onde os cam-
pos alagados e áreas pantanosas e 
a água, alagam ou expõem áreas de 
campos naturais. A conversão des-
sas áreas naturais em pastagem exó-
tica, nos últimos 38 anos, soma mais 
de 700 mil hectares”, ressaltou Edu-
ardo Rosa, coordenador da equipe do 
Pantanal no MapBiomas.

DIVULGAÇÃO

Brasil perdeu 16% de vegetação 
herbácea e arbustiva em 38 anos

de dezembro. 
Até o momento, acompanhou Zanin 

o ministro Luís Roberto Barroso, atual 
presidente do Supremo. Ambos divergi-
ram do atual relator do assunto, minis-
tro Alexandre de Moraes, para quem o 
julgamento do STJ foi válido. 

Moraes foi acompanhado por Rosa 
Weber. Os dois argumentaram que, 
ao autorizar a revisão da vida toda, o 
Supremo já deixou claro que considera 
o julgamento do STJ válido. Desse modo, 
o direito ao recálculo das aposentadorias 
ficaria garantido por ambos os tribunais. 

Modulação
Se ficar derrotado no ponto, e o Supremo 

mantiver o entendimento favorável à revi-
são da vida toda, Zanin concorda em ame-
nizar os efeitos do julgamento do Supremo. 
Nessa hipótese, ele votou para que o direito 

a eventuais diferenças de valor somente 
seja aplicado a parcelas de 13 de dezem-
bro de 2022 em diante. 

Em seus votos, Moraes e Weber tam-
bém opinaram por modular os efeitos da 
decisão, mas com marcos iniciais diferen-
tes: em 1º de dezembro de 2022 e 17 de 
dezembro de 2019. 

Todos os ministros que votaram até o 
momento concordaram em vedar a revi-
são retroativa de aposentadorias.

Entenda
No ano passado, o STF reconheceu 

que o beneficiário pode optar pelo cri-
tério de cálculo que renda o maior valor 
mensal, cabendo ao aposentado avaliar 
se o cálculo de toda vida pode aumentar 
ou não o benefício. Contudo, a decisão 
não é definitiva e recursos contra a deci-
são estão em andamento.

Festa de Natal é cancelada 
em cidade onde nasceu 

Jesus segundo cristianismo

STF: Zanin vota por anular acórdão sobre revisão 
da vida toda no INSS

Segundo o cristianismo, 
Belém, na Cisjordânia, é a 
cidade onde nasceu Jesus 
Cristo. Por isso, é natural que 
a festa de Natal seja um evento 
de grandes proporções a cada 
ano. Desta vez, no entanto, a 
festa foi cancelada. 

Procurada pelo g1, a pre-
feitura de Belém informou 
que cancelou as festas em res-
peito ao luto de famílias que 
perderam parentes na guerra. 
A Cisjordânia tem sido palco 
de operações de Israel e con-
frontos, e vinha sendo o princi-
pal ponto de conflito na região 

antes do ataque de Hamas a 
Israel, em 7 de outubro.

Apenas orações conjun-
tas serão permitidas, ainda 
segundo a prefeitura.

Não haverá a tradicional 
decoração de luzes e a árvore 
de Natal, assim como também 
não será montado o grande pre-
sépio, que anualmente fica na 
praça da Manjedoura e atrai 
centenas de turistas.

Na madrugada entre os dias 
24 e 25 de dezembro, a cidade 
costuma sediar uma grande 
procissão, que também foi can-
celada.

DIVULGAÇÃO

Prefeitura disse que fará apenas orações este ano, em respeito 
ao luto de famílias que perderam parentes nos conflitos

Até o momento, acompanhou Zanin o ministro Luís Roberto Barroso

Dados inéditos são de levantamento do MapBiomas

DIVULGAÇÃO

O ministro Cristiano Zanin, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), votou 
por anular o acórdão (decisão colegiada) 
que autorizou a chamada revisão da vida 
toda em aposentadorias pagas pelo Insti-
tuto Nacional do Seguro Social (INSS).    

O recálculo nos valores da aposenta-
doria fora autorizado pelo Supremo, em 
determinados casos, por 6 votos a 5, em 
dezembro do ano passado. O INSS recor-
reu da decisão, alegando que a Corte não 
analisou um ponto com potencial para 
mudar o resultado final do julgamento. 

Zanin concordou com os argumen-
tos. Para o ministro, o caso deve voltar ao 
Superior Tribunal de Justiça (STJ) para 
novo julgamento, pelo plenário daquela 
corte. Isso levaria à nova análise para 
saber se os segurados têm direito ou não 
à revisão da vida toda.

“Assim, reconheço a nulidade do acór-
dão oriundo da Primeira Seção do Supe-
rior Tribunal de Justiça, e determino o 
retorno dos autos ao Tribunal da Cida-
dania, para que seja realizado novo jul-
gamento do feito”, escreveu o ministro. 

O voto de Zanin tem o potencial de 
mudar o desfecho do caso uma vez que, no 
julgamento anterior, outros cinco minis-
tros também votaram por anular a deci-
são do STJ que autorizou a revisão da 
vida toda. Ou seja, caso eles mantenham 
o voto, a maioria pode mudar de lado. 

O tema voltou a julgamento no ple-
nário virtual, ambiente digital em que os 
ministro têm um período para votar de 
forma remota. A sessão sobre o caso está 
marcada para durar até as 23h50 de 1o 
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Alunos de escolas públi-
cas de municípios do Rio de 
Janeiro foram premiados com 
tablets e notebooks em um 
concurso que avaliou proje-
tos baseados nos 17 Objetivos 
de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS) da Organização 
das Nações Unidas.   

O concurso Transformando 
Ideias em Ações Sustentáveis 
premiou os três melhores proje-
tos das categorias robótica, sus-
tentabilidade e ações de inte-
gração em torno da comuni-
dade escolar.

O evento é uma realização 
da Glocal Experience Rio - pla-
taforma de ideias e ações para 
cumprimento da Agenda 2030, 
em parceria com a Secretaria 
de Educação do Estado do Rio 
de Janeiro.

Nesta segunda edição, que 
prossegue até sábado (25), a 
plataforma realiza um festival 
sobre sustentabilidade, com 
entrada gratuita, na Marina da 
Glória, apresentando conteú-
dos, arte, cultura e tecnologia.

CONCURSO
Os prêmios foram um note-

book (1º colocado), um tablet 

(2º colocado) e um smartphone 
(3º colocado). 

Na categoria robótica, o 
primeiro colocado, Matheus 
Herico Aredes da Silva, de 17 
anos, estudante do segundo 
ano do ensino médio do Ciep 
Mané Garrincha, venceu com 
o projeto de sistema de irriga-
ção automático para a horta
da escola, que capta água da
chuva e dos aparelhos de ar-
-condicionado.

“Desenvolvi o projeto pen-
sando na horta da escola, que é 
muito grande e, algumas vezes, 
apresenta problemas com a 
morte de plantas por excesso 
ou falta de água. Somos nós, os 
alunos, que fazemos a irriga-
ção, pois estudamos em horário 
integral. Durante os finais de 
semana e nos feriados, quando 
não tem ninguém, a horta fica 
sem irrigação. Então, pensei em 
desenvolver um sistema auto-

mático que irrigue a horta na 
quantidade necessária todos os 
dias, sem depender dos alunos. 
Agora só falta implementar o 
projeto”, explicou Matheus.

João Pedro Medeiros de 
Souza, aluno do segundo ano 
do Ensino Médio do CE Olavo 
Bilac, em Resende, primeiro 
colocado na categoria susten-
tabilidade, desenvolveu um 
aplicativo que indica ao usuá-
rio o que fazer com o lixo reci-

clável, lixo orgânico, lixo resi-
dencial, lixo eletrônico, entre 
outros tipos.

“Sempre gostei de jogos ele-
trônicos, e um dos meus pro-
fessores, o Fred, me incenti-
vou a desenvolver o aplicativo. 
Nele, o usuário encontra várias 
maneiras de descartar qualquer 
tipo de lixo. Foram dois meses 
desenvolvendo o aplicativo. E 
valeu a pena, porque é uma 
felicidade muito grande rece-

ber esse prêmio. Vou usar o 
notebook para estudar em casa, 
pois eu não tinha computador”, 
disse João Pedro.

Na categoria ações de inte-
gração, Nicolas Oliveira Mar-
villa, representante do grupo 
de alunos que ficou em pri-
meiro lugar, do terceiro ano 
do ensino médio do Centro de 
Ensino Matemático Joaquim 
Gomes de Sousa – Intercul-
tural Brasil-China, em Chari-
tas, Niterói, disse que o projeto 
foi desenvolvido para arreca-
dar fundos para comprar uma 
impressora para a escola com 
a venda de sucata. 

“Nosso projeto nasceu da 
necessidade de ter uma impres-
sora na escola. Recolhemos 
sucata de todo tipo, inclusive 
eletrônicos, como computado-
res e celulares. Recebemos mui-
tos materiais diferentes e con-
seguimos restaurar computado-
res e dois celulares para serem 
usados pelos alunos na escola, 
além de conseguir arrecadar o 
dinheiro para comprar a impres-
sora. Ficamos muito animados 
com o prêmio e com a imple-
mentação do projeto na nossa 
escola”, explicou Nicolas. 
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DIVULGAÇÃO

O SindVigRio está convocando os vigi-
lantes e agentes de segurança da Guard 
Angel – que prestam serviço à rede muni-
cipal de Saúde e à Educação Federal do 
Rio – para manifestação em frente à sede 
da Prefeitura (Estácio), amanhã, dia 28, 
às 10hs. O ato de protesto visa cobrar 
os dois meses de salários atrasados dos 
profissionais de segurança dos hospitais 
municipais e postos de saúde, que tam-
bém estão sem o pagamento de férias e  

recolhimento de FGTS. Já os vigilantes da 
UFRJ reclamam que os salários são pagos 
sempre com atraso.

O Sindicato vem cobrando da empresa 
a regularização dos pagamentos atrasados, 
assim como solicitando uma mesa redonda 
no Ministério do Trabalho a fim de que a 
empresa cumpra suas obrigações traba-
lhistas com seu corpo de segurança, tanto 
com os vigilantes da saúde quanto com os 
agentes privados da UFRJ. 

E
studo de análise de 
riscos e vulnerabili-
dades climáticas do 
Conjunto de Fave-

las da Maré, na zona norte do 
Rio de Janeiro, apontou que o 
complexo com mais de 140 mil 
moradores sofre com três ris-
cos climáticos: ondas de calor, 
inundações fluviais e aumen-
to do nível do mar.  

O diagnóstico foi desenvol-
vido pela WayCarbon, empresa 
global que atua em soluções 
voltadas para a transição justa 
e resiliente rumo a uma econo-
mia de baixo carbono, e pela  
Redes da Maré, instituição da 
sociedade civil que busca qua-
lidade de vida e garantia de 
direitos para os moradores.

O levantamento tem por 
objetivo identificar os riscos 
físicos climáticos aos quais 
a população do conjunto de 
favelas está exposta, recomen-

dar ações gerais de adaptação 
para a comunidade e potencia-
lizar a capacidade de mobili-
zação e de obtenção de recur-
sos para intervenções efetivas 
no território.

Para o trabalho, foi utili-
zada a plataforma MOVE ®️ 
– Model of Vulnerability Eva-
luation, baseada em dados
do Painel Intergovernamen-
tal sobre Mudança do Clima
(IPCC), iniciativa da Orga-
nização das Nações Unidas
(ONU).

No caso das ondas de calor, 
o estudo mostra que o risco
é “alto” ou “muito alto” em
todo território com ocupação
residencial da região. Esses
riscos estão entre os princi-
pais problemas ambientais
do século XXI diretamente

relacionados ao crescimento 
populacional e às mudanças 
climáticas. As ondas de calor, 
como exemplo, podem oca-
sionar não apenas descon-
forto, mas danos maiores à 
saúde, aumentando as taxas 
de mortalidade, além de acen-

tuarem a demanda energética. 
Segundo Melina Amoni, 

gerente de Risco Climático 
e Adaptação da WayCarbon, 
o território da Maré tem
alta vulnerabilidade climá-
tica porque tem uma grande
densidade populacional. 

“Entre as medidas para redu-
zir o impacto que já existe 
hoje estão o reflorestamento 
urbano, um teto verde nas 
casas das comunidades ou um 
teto pintado de branco. Algu-
mas das ações são simples. A 
população precisa ser incenti-
vada a tomar essas medidas”.

Maurício Dutra, pesqui-
sador e mobilizador do eixo 
de direitos humanos da Redes 
de Maré, lembra que o com-
plexo de favelas tem pelo 
menos cinco rios e canais que 
podem transbordar na época 
de chuva. “A Maré está inse-
rida entre a Linha Vermelha, 
Linha Amarela e a Avenida 
Brasil. A qualidade do ar na 
Maré tem um nível de poluen-
tes muito maior que outros 
territórios”, acrescentou. “A 
ideia é conscientizar os mora-
dores dos efeitos das amea-
ças climáticas”.

Estudo aponta risco climático para 
Complexo de Favelas da Maré

Ondas de calor 
e inundações 
fluviais estão 

entre as ameaças 
climáticas

Vigilantes da Saúde e Educação 
fazem protesto amanhã em  
frente à Prefeitura do Rio

Humberto Rocha (E), presidente do SindVigRio, disse que  as empresas de eventos 
podem ser acionadas no Ministério Público do Trabalho

Alunos da rede pública são premiados por projetos sustentáveis no Rio

Concurso foi realizado em parceria com a Secretaria de Educação

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Lei não proíbe o serviço nesses 
dias, mas determina a necessidade 

de convenção coletiva para os 
estabelecimentos funcionarem; medida 
deve entrar em vigor em março de 2024

O governo federal vai 
voltar a exigir algumas 
medidas para permitir 
o trabalho em feria-

dos em diversos segmentos do 
comércio. A previsão é de que 
as novas regras passem a valer 
em março de 2024.

A discussão veio à tona 
no último dia 14, quando 
o Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE) revogou 
trechos de uma portaria 
publicada em 2021 sobre o 
assunto, deixando em vigor 
novamente as regras de uma 
lei dos anos 2000.

A Lei 10.101/2000 
determina que:

• É permitido o trabalho 
em feriados nas atividades do 
comércio em geral, desde que 
autorizado em convenção cole-
tiva de trabalho e observada a 
legislação municipal;

• No caso dos domin-
gos, o trabalho também fica 
autorizado nas atividades do 
comércio em geral, observada 
a legislação municipal.

Na portaria de 2021, nos 
dois casos, o governo não 
citava a necessidade de con-
venção coletiva nem de obser-
var a lei municipal. Bastava 
comunicação do empregador 
de que o estabelecimento abri-
ria normalmente e a escala de 
trabalho (respeitando os direi-
tos de folga).
• A convenção coletiva 

significa que os 
sindicatos dos 
empresários e dos 
trabalhadores vão ter 
que concordar com 
o funcionamento do 
estabelecimento.

• Já observar a lei 
municipal quer dizer 
que “ela pode trazer 
diretrizes, como dias de 
funcionamento e horários, 
mas que, se nada for dito, 
é autorizado o trabalho 
aos domingos, com 
um descanso a cada 
três”, explica Gustavo 
Pereira Farah, professor 
da Escola de Direito da 
PUC-PR.

Críticas do setor produtivo e 
projeto na Câmara

De acordo com o MTE, a 
nova medida apenas “corrigiu 
uma ilegalidade”, já que uma 
portaria não se sobrepõe a uma 
lei, e a de 2021 alterava o dis-
posto na lei de 2000.

A decisão, no entanto, foi 
alvo de críticas do setor produ-
tivo e, nesta terça-feira (21), a 
Câmara dos Deputados apro-
vou o regime de urgência para 

acelerar a tramitação do pro-
jeto que barra a nova porta-
ria do Ministério do Trabalho.

Na tarde desta quarta (22), 
o ministro do Trabalho, Luiz 
Marinho, disse que iria revogar 
e refazer a portaria, para que 
ela comece a valer somente em 
1º de março de 2024.

Veja abaixo 4 pontos sobre 
as novas medidas, de acordo 
com a portaria publicada neste 
mês pelo Ministério do Traba-
lho. Segundo o órgão, as regras 
podem vir a ser alteradas até 
entrarem em vigor em março.

1. Quais são as alterações 
previstas?

O que diz a regra de 2023: 
a nova portaria (n° 3.665, de 
13 de novembro) foi assinada 
pelo ministro do Trabalho, 
Luiz Marinho, e reduz a lista 
de atividades da área do comér-
cio com autorização perma-
nente para o exercício de ativi-
dades aos domingos e feriados.

A nova medida altera a 
portaria n° 671, que foi edi-
tada pelo então ministro Onyx 
Lorenzoni, no governo do ex-
-presidente Jair Bolsonaro.

O que diz a regra de 2021: 
na época, poderia ser realizada 
uma convocação ou o empre-
gador comunicar aos funcio-
nários que o estabelecimento 
funcionaria normalmente, ter 
uma escala de trabalho res-
peitando o direito de folga e 
o que determina a legislação 
trabalhista.

Com a revogação da regra 
de 2021, volta a valer a de 
2000 (para as atividades que 
não constam mais na lista com 
autorização permanente para 
trabalho aos domingos e feria-
dos, conforme a nova porta-
ria).

O que diz a regra de 2000: 
a lei 10.101/2000 libera o tra-
balho aos domingos nas ativi-
dades do comércio em geral, 
observada a legislação muni-
cipal, e em feriados, desde que 
autorizado em convenção cole-
tiva de trabalho e observada a 
legislação municipal.

Entre as regras defini-
das pelos sindicatos, deverão 
estar previstas pelo trabalho 
no feriado folgas compensató-
rias ou adicional por hora tra-
balhada, explica o advogado 
Fernando Peluso, coordenador 
do curso de Direito do Traba-
lho do Insper.

“Muitas convenções sindi-
cais não são realizadas nesta 
época do ano [entre novem-
bro e dezembro], mas é pos-
sível que recorram aos aden-
dos em convenções vigentes”, 
explica o professor Farah.

2. Quais atividades serão 
atingidas com a mudança e 
quais não serão afetadas?

SERÃO ATINGIDAS:
• Comércio varejista de 

peixe;
• Comércios varejistas de 

carnes frescas e caça;
• Comércios varejistas de 

frutas e verduras;
• Comércios varejistas de 

aves e ovos;
• Comércios varejistas de 

produtos farmacêuticos 
(farmácias, inclusive 
manipulação de 
receituário);

• Mercados;
• Comércio varejista de 

supermercados e de 
hipermercados, cuja 
atividade preponderante 
seja a venda de 
alimentos, inclusive 
os transportes a eles 
inerentes;

• Comércio de artigos 
regionais nas estâncias 
hidrominerais;

• Comércio em portos, 
aeroportos, estradas, 
estações rodoviárias e 
ferroviárias;

• Comércio em hotéis;
• Comércio em geral;
• Atacadistas e 

distribuidores de 
produtos industrializados;

• Revendedores de tratores, 
caminhões, automóveis e 
veículos similares;

• Comércio varejista em 
geral.
NÃO SERÃO AFETA-

DAS: restaurantes, padarias, 
floriculturas, postos de com-
bustíveis, hotéis, agências de 
turismo, lavanderias e feiras 
livres, entre outros setores.

3. O que dizem: sindicatos e 
setor produtivo
Categorias que representam 
os trabalhadores

A direção da União Geral 
dos Trabalhadores (UGT) afir-
mou que a portaria valoriza a 
ação sindical ao estabelecer 
a necessidade de convenção 
coletiva para fixar as regras e 
que não significa que o comer-
ciário não irá trabalhar nos 
feriados.

A Confederação Nacional 
dos Trabalhadores no Comér-
cio (CNTC) comemorou a 
medida: “Foi resultado de uma 
articulação das entidades sin-
dicais, em especial das con-
federações, que defenderam, 
junto ao ministro do Traba-
lho, Luiz Marinho, a necessi-

dade de reparar um erro histó-
rico que começou no governo 
de Michel Temer, quando foi 
desrespeitada a legislação que 
garantia o direito dos trabalha-
dores do comércio de negociar 
as condições de trabalho em 
feriados”.

A Confederação Nacional 
dos Trabalhadores no Comér-
cio e Serviços (Contracs) tam-
bém elogiou a portaria. Para o 
presidente da entidade, Juli-
mar Roberto, a decisão repre-
senta uma vitória dos traba-
lhadores contra a precariza-
ção profissional em feriados 
sem a devida contrapartida.

A Força Sindical considera 
a decisão importante. “Resgate 
histórico para a nossa catego-
ria”, comentou o presidente 
do Sindicato dos Empregados 
no Comércio de Porto Alegre, 
Nilton Neco.

Setor produtivo
A Associação Brasileira de 

Supermercados (Abras), setor 
que emprega mais de 3 milhões 
de pessoas, alertou para os 
danos que a medida pode pro-
vocar para a economia.

Em nota, disse que a porta-
ria do Ministério do Trabalho 
vai “reduzir a atividade econô-

mica e fechar postos de traba-
lho no setor supermercadista, 
que a regra do governo é um 
cerco à manutenção e criação 
de empregos”.

Ainda segundo a Abras, 
com a revogação, os supermer-
cados e hipermercados terão 
dificuldades para abertura das 
lojas, “o que representará ele-
vação significativa nos custos 
de mão de obra, além de redu-
zir a oferta de empregos, face 
à inevitável redução da ativi-
dade econômica”.

A Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Servi-
ços e Turismo (CNC) manifes-
tou preocupação com relação 
aos termos da portaria.

“A portaria contribui para 
gerar um clima de insegurança 
jurídica, impactando negati-
vamente nas futuras negocia-
ções, prejudicando trabalha-
dores, empresas e a sociedade 
civil. Neste momento em que 
o país necessita urgentemente 
de retomar a pujança na sua 
economia, medida desse porte 
poderá comprometer o pleno 
exercício das atividades eco-
nômicas, com prejuízo para 
todos”, advogado da direto-
ria jurídica e sindical da CNC, 
Roberto Lopes.

Trabalho em feriados: entenda 
as novas regras previstas para 

mercados, varejistas e farmácias
DIVULGAÇÃO
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AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº:         31/CPL/2023
MODALIDADE:         PREGÃO ELETRÔNICO/SRP
PROCESSO:             7317/2023
REQUISITANTE:       SECRETARIA MUNICIPAL SAÚDE
REALIZAÇÃO:          14/12/2023 
HORA:                       11:00 hs

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM FORNECIMENTO 
DE MEDICAMENTOS (ITENS DESERTOS E/OU FRACASSADOS 
REFERENTES AO PREGÃO 10/SEMUS/2023) A FIM DE SEREM 
DISTRIBUÍDOS PARA A POPULAÇÃO DO MUNICÍPIO E TAMBÉM 
SEREM UTILIZADOS NAS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE, UNIDADES 
ESF (ESTRATÉGIA DE SAÚDE DA FAMÍLIA), PNAISP, CAPS, VISA, 
SAMU E UNIDADES ESPECIALIZADAS DO MUNICÍPIO DE JAPERI 
de forma parcelada conforme a necessidade da Secretaria Municipal 
de Saúde por um período de 12 (doze) meses, conforme condições, 
quantidades e exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as especificações 
da referida licitação, encontra-se a disposição dos interessados no 
Portal da Transparência da Prefeitura Municipal de Japeri, http://
siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/home, ou, ainda, por meio 
da Comissão Permanente de Licitação/CPL – SEMUG, situada a Estrada 
Vereador Francisco da Costa Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro 
Pedreira – Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, 
exceto aos sábados, domingos e feriados com a permuta de uma resma 
de papel A4. O requerimento será feito mediante preenchimento de 
formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato de requerimento do Edital, 
os interessados deverão trazer 01 (um) Portador de Mídia, no qual serão 
gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos serão gravados de forma 
a permitir somente sua leitura e impressão.  

CAÍQUE PEREIRA RIBEIRO
Pregoeiro – CPL/SEMUS

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº:         32/CPL/2023
MODALIDADE:         PREGÃO ELETRÔNICO
PROCESSO:             3569/2023
REQUISITANTE:       SECRETARIA MUNICIPAL SAÚDE
REALIZAÇÃO:          12/12/2023
HORA:                       11:00 hs

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA AQUISIÇÃO DE 
EQUIPAMENTO DE AR CONDICIONADO (ITENS FRACASSADOS) PARA 
A SUBSECRETARIA DE ATENÇÃO BÁSICA ATRAVÉS DA EMENDA 
PARLAMENTAR Nº1129468400122001, PARA ATENDER A DEMANDA 
DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE JAPERI, 
conforme condições, quantidades e exigências estabelecidas neste 
instrumento. Em conformidade com a Lei nº 8.666/1993 (Regulamenta 
o art. 37, inciso XXI, da Constituição Federal, que institui normas 
para licitações e Contratos da Administração Pública e dá outras 
providências) pela lei nº10.520/2002.   

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as especificações 
da referida licitação, encontra-se a disposição dos interessados no 
Portal da Transparência da Prefeitura Municipal de Japeri, http://
siapegov.japeri.rj.gov.br/portal-transparencia/home, ou, ainda, por meio 
da Comissão Permanente de Licitação/CPL – SEMUG, situada a Estrada 
Vereador Francisco da Costa Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro 
Pedreira – Japeri – RJ, no horário de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, 
exceto aos sábados, domingos e feriados com a permuta de uma resma 
de papel A4. O requerimento será feito mediante preenchimento de 
formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato de requerimento do Edital, 
os interessados deverão trazer 01 (um) Portador de Mídia, no qual serão 
gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos serão gravados de forma 
a permitir somente sua leitura e impressão.   

CAÍQUE PEREIRA RIBEIRO
Pregoeiro – CPL/SEMUS

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO

Ampliado o horário de 
funcionamento das Policlínicas

Nos dias 17 e 18 de novembro acon-
teceu o 1° Encontro de Radiologia da 
Baixada Fluminense. O evento foi rea-
lizado no Teatro Municipal Raul Cor-
tez, em Duque de Caxias, com a par-
ticipação de mais de 600 pessoas, que 
tiveram o privilégio de assistir a pales-
tras ministradas por renomados profis-
sionais da área.

O evento, realizado pela IN RAD 
Serviços de Radiologia, em parceria 
com a Prefeitura de Duque de Caxias, 
contou ainda com a presença de diver-

Câmara cobra providências da Enel 
após ventania afetar rede elétrica

1o Encontro de Radiologia da Baixada 
reúne mais de 600 participantes

O evento foi realizado no Teatro Municipal Raul Cortez
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“Acho excelente. Tem muita 
gente que precisa ir ao médico 
no horário da noite porque 
trabalha, porque passa mal e 
precisa de uma emergência. É 
muito bom ter esse tipo de ser-
viço aqui no bairro. Os mora-

dores agradecem”, disse.
As unidades de Saúde da 

Família têm como princípio 
a promoção, a prevenção, o 
diagnóstico, o tratamento e a 
reabilitação, atuando de uma 
forma humanizada para o aco-

lhimento de crianças, adoles-
centes, adultos e idosos. São 
oferecidas consultas médicas, 
vacinas, tratamento odonto-
lógico, acompanhamento de 
gestantes e bebês e serviços 
de enfermagem.
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A Câmara Municipal de Macaé 
aprovou um requerimento exigindo 
que a Enel tome providências para 
restaurar a energia nas áreas afe-
tadas pelos fortes ventos no fim 
de semana. O presidente Cesinha 
(Solidariedade) questionou o con-
trato de concessão com a empresa 
e destacou que não se pode reno-
var nas atuais condições.

O vereador mencionou o caso do 

governo de Goiás, que obteve na jus-
tiça autorização para trocar a conces-
sionária no início deste ano. O reque-
rimento foi apresentado pela frente 
parlamentar que trata dos problemas 
relacionados ao fornecimento de ener-
gia. Cesinha expressou sua preocu-
pação com a falta de ação visível por 
parte da Enel, apesar das alegações 
de que 70 equipes estariam atuando 
para recuperar a rede.

Os parlamentares também des-
tacaram a necessidade de um plano 
municipal para lidar com situações 
semelhantes no futuro, considerando 
a previsão meteorológica dos for-
tes ventos. A vereadora Iza Vicente 
(Rede) sugeriu a implantação de pla-
cas de energia solar na cidade para 
diminuir a dependência e apontou 
que as áreas mais prejudicadas são 
as mais pobres.

sas autoridades, entre elas o prefeito 
Wilson Miguel Reis; o presidente da 
Câmara Municipal de Duque de Caxias, 
Celso do Alba; dos vereadores Clovinho 
e Catiti; do vereador de Nova Iguaçu, 
Dr. Robertinho; além do secretário de 
Comunicação de Duque de Caxias, 
Aroldo Brito.

Para o prefeito Wilson Miguel Reis, 
o sucesso do encontro mostra que o 
município tem capacidade e potencial 
para fazer muito mais.

“Parabéns a todos os organizadores 

e participantes por confiarem nessa ini-
ciativa. Duque de Caxias está de por-
tas abertas para receber mais encon-
tros como este”, destacou o prefeito.

O Diretor do Departamento de 
Imagem da SMSDC, Carlos Roberto 
Ribeiro, falou da importância da reali-
zação do encontro em Duque de Caxias.

“A escolha do município para a rea-
lização do 1º Encontro não foi à toa. 
Nossa cidade vem se destacando na 
área de saúde, em particular na Radio-
logia, no atendimento para pacientes 
de todo o Estado. Caxias merece rece-
ber um encontro maravilhoso como 
este!”, ressaltou o Diretor de Imagem.

A programação contou com pales-
tras abordando as últimas tendências e 
avanços da Radiologia com os melho-
res profissionais da área.

O evento também homenageou, com 
a entrega de Moção de Aplausos, os 
seguintes profissionais: Prof. Leonardo 
da Cunha Azevedo, Marcos Ricardo de 
Lima, Bruno Leite da Rocha, Prof. Dr. 
Antônio Peregrino, William Cipriano 
de Araújo, Ana Clara Soares Monteiro, 
Andressa Karolina Pena de Morais, 
Nathaniel Luiz Santana Francisco, 
Dra. Ana Lucia Cavalcanti de Carva-
lho, Carolina De Souza Dedis, Dayana 
Martins dos Santos, Fábio André Viana 
da Silva Melo, entre outros. 

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Nova Iguaçu 
(SEMUS) deu início, 
nesta semana, a imple-

mentação do Programa Saúde 
na Hora, do Governo Federal, 
que amplia o acesso aos servi-
ços de Atenção Primária à Saú-
de, atendendo a população, de 
segunda a sexta-feira, entre 8h 
e 22h. A ação começou pela Po-
liclínica de Santa Rita, e a ex-
pectativa é levar, em breve, o 
serviço para outras oito uni-
dades da cidade.

O objetivo do programa é 
oferecer aos moradores a pos-
sibilidade de serem atendidos 
pelos serviços de saúde durante 
o horário ampliado, já que mui-
tos acabam não conseguindo 
comparecer nos horários de 
funcionamento das clínicas da 
família ou unidades básicas de 
saúde. No período noturno, 
os moradores irão encontrar 
consultas médicas, odontoló-
gicas, além de procedimentos 
de enfermagem.

“O programa foi implan-
tado para que a população 

cuide de sua saúde no horá-
rio que tenha disponibilidade, 
seja pela manhã, tarde ou 
noite. Nosso objetivo é expan-
dir essa estratégia para todas 
as regiões de Nova Iguaçu 
para ampliar os serviços de 
cuidados da atenção primária 
em saúde” destaca o secretá-
rio municipal de Saúde, Luiz 
Carlos Nobre Cavalcanti.

As policlínicas são unida-
des com maior capacidade de 
oferecer serviços em saúde 
e fazem parte do grupo de 
Unidades de Saúde da Famí-
lia (USF). Nestas unidades, 
uma equipe ficará responsá-
vel pelos serviços das 8h às 
17h. Após este horário, uma 
nova equipe irá atuar, até as 
22h, pelo Programa Saúde na 
Hora, sem a necessidade de 
agendamento de consultas.

Moradora do bairro Santa 
Rita e uma das primeiras pes-
soas atendidas com a amplia-
ção do funcionamento da poli-
clínica da região, Vera Lúcia 
Mendes, de 60 anos, elogiou a 
iniciativa.

Acesso aos serviços 
de Atenção Primária 

à Saúde serão de 
segunda a sexta-

feira, entre 8h e 22h
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Provocada devido a redução dos gló-
bulos vermelhos a anemia é uma condição 
muito séria, devido a maus hábitos alimen-
tares pela deficiência de ferro, vitaminas 
e pode causar vários problemas. Excessos 
de perda de sangue, e doenças autoimunes 
como artrite reumatóide, são exemplos, 
“a anemia é definida como uma deficiên-
cia nos níveis de hemoglobina, uma pro-
teína nos glóbulos vermelhos que ajuda 
a transportar oxigênio por todo o corpo” 
– explica a Dra Marcelle Freire

- Os baixos níveis de oxigênio no tecido 
serão a causa de complicações. E em casos 
graves, levará a falências de órgãos. Aque-
les que exigem maior suprimento de oxi-
gênio sofrerão mais como rins, coração e 
cérebro. As pessoas podem ser incapazes 
de produzir urina, ter falta de ar, fadiga, 
comprometimento cognitivo e outros. 

Se não for tra-
tada, pode cau-
sar a morte – 
alerta o Dr. 
Gustavo Cam-
pos

C a n s a ç o 
f r e q u e n t e ; 
palidez da 
pele, gengivas 
e parte interna 
do olho; dor de 
cabeça cons-
tante; unhas 
e cabelos fra-
cos; falta de 
apetite; von-
tade de comer 
coisas que não 
são comestí-

veis, como tijolo ou terra, por exemplo 
são alertas que a pessoa deve procurar 
atendimento médico. E geralmente o tra-
tamento é simples

- O tratamento da anemia normal-
mente é feito com o aumento do con-
sumo de alimentos ricos em ferro, como 
carnes vermelhas, feijão e beterraba, e, 
em casos mais graves, o médico também 
pode recomendar o uso de suplemen-
tos de ferro ou a transfusão de sangue. 
Então é importante consumir carnes ver-
melhas, miúdos, como fígado e coração, 
frango, peixes, frutos do mar, espinafre, 
brócolis e sementes de abóbora. Além 
disso, é recomendado também comer, 
de preferência na mesma refeição, ali-
mentos fonte de vitamina C, como caju, 
acerola, abacaxi e goiaba, que ajudam a 
aumentar a absorção de ferro no orga-
nismo – Orienta a Dra. Tatiana Zanim, 
nutricionista.

Uma equipe de pesquisadores 
norte-americanos filmou e fo-
tografou uma grande espécie 
de ave que não era vista há 

mais de 140 anos. Encontrado numa ilha 
na costa de Papua Nova Guiné o pombo-
-faisão-de-nuca-preta (Otidiphaps nobilis 
insularis) é terrestre possui dorso cor de 
ferrugem, cabeça e corpo pretos e uma cau-
da semelhante à de um faisão. As imagens 
foram capturadas no interior da Ilha Fer-
gusson, em um terreno geotérmico quen-
te e extremamente acidentado, entremea-
do por rios sinuosos e habitado por insetos 
e sanguessugas.

- Durante grande parte da viagem, pare-
cia que não tínhamos chance de encontrar 
esse pássaro. Estávamos no final de nosso 
prazo na Ilha Fergusson (a maior das Ilhas 
D’Entrecasteaux, no leste de Papua Nova 
Guiné) quando uma de nossas câmeras remo-
tas registrou o pássaro andando e abanando 
o rabo – conta Jordan Boersma, colíder da 
expedição e pesquisador de pós-doutorado 
no Laboratório de Ornitologia da Universi-
dade Cornell (EUA).

Especialistas consideravam o pombo-fai-
são-de-nuca-preta extinto portanto quase 
nada se sabe sobre o animal, a não ser por 

dois espécimes coletados em 1882. Não há 
registro de seus hábitos alimentares, com-
portamento e som que emite. Porém habi-
tantes da ilha de Papua Nova Guiné com-
param seu grasnar ao grito desesperado de 
uma mulher.

Apesar de comemorarem a descoberta, 
estudiosos, pesquisadores e conservacionis-
tas mostram-se preocupados, pois o princi-
pal proprietário da terra onde o pássaro foi 
encontrado disse à equipe de busca que havia 
acabado de assinar um acordo com uma 
madeireira, uma ação que poderia ameaçar 

o pombo-faisão-de-nuca-preta e seu habi-
tat. A equipe está buscando financiamento 
para que seus integrantes possam voltar a 
Fergusson e tentar descobrir quantas espé-
cies restam.

- A razão pela qual todos devemos nos 
importar, é que esse pássaro significou algo 
e continua a significar algo para a popula-
ção local. Faz parte de suas lendas e cultura. 
Se perdermos esta espécie, perderemos sua 
importância cultural e o papel que desem-
penha neste fantástico ecossistema – expli-
cou Jordan Boersma.

“Que calor insuportável!”. 
Aonde quer que você vá ouve-
-se isso, para piorar, a Organi-
zação Meteorológica Mundial 
emitiu alerta de que as tempe-
raturas devem continuar altas 
e a previsão é que o próximo 
ano será ainda mais quente. 
Segundo dados analisados as 
previsões meteorológicas indi-
cam temperaturas recordes nos 
próximos dias, com termôme-
tros marcando cerca de 5 graus 
acima da média, e por um perí-
odo prolongado. 

Estar exposto ao calor 
extremo associado ao tempo 
seco sem cuidados básicos pode 
causar alterações no organismo 
que trazem riscos à saúde, 
especialmente para crianças, 
idosos e pessoas com a saúde 

mais fragilizada. 
O corpo humano mantém 

uma temperatura interna em 
torno de 36 graus, quando 
somos expostos a altas tempe-
raturas, o organismo reage e 
inicia uma série de adaptações 
fisiológicas para tentar regular 
a temperatura interna e resfriar. 
A primeira reação é eliminar o 
calor por meio do suor, que é 
um mecanismo natural.

- O calor intenso pode impac-
tar o sistema cardiovascular, o 
que é muito preocupante à 
medida que as temperaturas 
globais continuam a aumen-
tar devido às mudanças climá-
ticas. Quando o termômetro 
sobe, nosso corpo enfrenta desa-
fios para regular a temperatura 
interna, como o excesso de suor. 

Quando não acompanhado da 
hidratação oral adequada, pode 
levar a quadros de desidratação 
o que diminui o volume sanguí-
neo, e, por sua vez, afeta a pres-
são arterial – explica cardiolo-
gista Marcelo Franken, gerente de 
Cardiologia do Hospital Israelita 
Albert Einstein e diretor da Socie-
dade de Cardiologia do Estado de 
São Paulo (SOCESP).

 O cardiologista com-
pleta lembrando que a desidra-
tação também torna o sangue 
mais espesso, aumentando o 
risco de formação de coágu-
los sanguíneos. Além disso, o 
estresse térmico coloca uma 
carga adicional sobre o cora-
ção, fazendo com que ele bom-
beie mais rápido para dissipar 
o calor do corpo.

PORTANTO,  
PREVINA-SE!

>> Beba bastante água e não a 
substitua por outras bebidas;
>> Faça refeições leves e frias 
mais vezes ao dia;
>> Mantenha a sua casa fresca, 
com janelas abertas;
>> Tome banhos mais frios;
>> Prefira ambientes arejados e 
evite aglomerações;
>> Proteja-se do sol com chapéu, 
óculos escuros, roupas leves e 
protetor solar;
•>> Use soro fisiológico nos olhos 
e narinas;
>> Não faça exercícios físicos em 
horários com maior incidência de 
raios UV, das 11h às 17h.

Fique atento aos 
sinais da Anemia 
que pode causar 

até a morte

... Excessos de 
perda de sangue, e 
doenças autoimunes 
como artrite 
reumatóide, são 
exemplos, “a anemia 
é definida como 
uma deficiência 
nos níveis de 
hemoglobina, 
uma proteína nos 
glóbulos vermelhos 
que ajuda a 
transportar oxigênio 
por todo o corpo”

Onda de 
calor extremo 
pode afetar 
gravemente 
sua saúde

Após mais de um século pássaro 
considerado extinto é achado
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por RICO ALBUQUERQUE Jornalista, fotógrafo e Biólogo especializado em Educação Ambiental e Entomologia 
ricodopovo@gmail.com
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Reprodução

Policial morta na porta de casa na 
Zona Oeste é enterrada

DR. JOABS SOBRINHO: ADVOGADO CRIMINALISTA 
ARTICULA AÇÃO DECISIVA NA OPERAÇÃO 

PYRAMIS QUE LESOU PELO MENOS MIL PESSOAS

N
a última quin-
ta-feira (23), a 
Operação Pyra-
mis, desencadea-

da pela Polícia Civil e Ministé-
rio Público do Rio de Janeiro 
(MPRJ), desvendou um in-
tricado esquema de pirâmi-
de financeira em Niterói, na 
Região Metropolitana do Rio. 
O grupo criminoso, com ra-
mificações familiares, enga-
nou centenas investidores ao 
prometer lucros fixos mensais 
de até 16%, caracterizando o 
infame golpe da pirâmide fi-
nanceira.

No epicentro dessa opera-
ção, o advogado criminalista 
Dr. Joabs Sobrinho emerge 
como uma peça-chave na arti-
culação legal do caso, denún-
cias e junta de provas. Sua 
atuação destacada garantiu 
que a notícia crime fosse rece-
bida e investigada pelo res-
peitável Órgão Ministerial. 
Sobrinho apontou desde o 
início de 2022 as autorida-
des e aos canais de comuni-
cação, a gravidade dos fatos, 
trazendo provas da existên-
cia de uma organização crimi-
nosa com conexões dentro e 

fora da polícia, ressaltando a 
importância de uma resposta 
célere e eficaz.

Ao buscar evitar qual-
quer procrastinação no pro-
cesso, o criminalista insistiu 
ao Nobre Parquet a oferecer 
diretamente a denúncia con-
tra todos os envolvidos, pro-
pondo, adicionalmente, a pri-
são preventiva de cada um, em 
conformidade com suas res-
ponsabilidades. Sua atuação 
incisiva se torna evidente na 
denúncia de que os envolvidos 
não apenas lesaram clientes, 
mas também estão empenha-
dos em destruir provas, apa-
gando vídeos de suas redes 
sociais e tornando-as priva-
das, uma tentativa clara de 
obstrução da justiça.

Dois dos clientes repre-
sentados por Dr. Joabs Sobri-
nho sofreram uma signifi-
cativa perda de mais de R$ 
800.000,00 (Oitocentos Mil) 
no esquema. Este montante 
foi depositado na conta cor-
rente de André Felipe, um 
dos principais proprietários 
da empresa Atom X Capital e 
Investimentos, que se confi-
gura como o centro das inves-

O corpo da policial militar Vaneza 
Lobão, de 31 anos, será enterrado neste 
domingo (26). A cabo da PM estava na 
porta de casa, na Rua Passo da Pátria, 
em Santa Cruz, Zona Oeste da Cidade 
do Rio, quando foi morta na noite de 
sexta-feira (24).

O velório está marcado para as 14h 
deste domingo (26), no cemitério Jardim 
da Saudade, em Sulacap, na Zona Oeste. 
O enterro está marcado para as 16h.

A irmã mais velha de Vaneza lamen-
tou o crime e afirmou que daria a vida 
pela irmã.

“Eu morri, morri quando me disseram 
que você se foi! Você sempre será o amor 
da minha vida, minha filha, milha melhor 
amiga, a sua Lealdade com os seus jamais 
será esquecida. Covardia, revolta, é o que 
meu coração sangra. Daria minha vida 
para você viver em meu lugar”, escreveu 

a nutricionista Andreza Lobão.
O ministro Flávio Dino determinou 

que a Polícia Federal auxilie nas inves-
tigações da Delegacia de Homicídios e 
da Corregedoria da PM.

“Lamentamos o terrível crime come-
tido contra a policial Vaneza Leão, no Rio 
de Janeiro. Minha solidariedade à famí-
lia e aos colegas da corporação. Orien-
tei a Polícia Federal a ajudar nas inves-
tigações, de competência das autorida-
des estaduais”, disse o ministro.

O governador do Rio de Janeiro, Cláu-
dio Castro, lamentou a morte e afirmou 
que a resposta deve ser rápida e dura.

“Há indícios que sejam milicianos do 
qual ela investigava. Ela fazia parte da 
nossa Corregedoria”.

Vaneza e a companheira estavam 
saindo de casa na noite desta sexta para 
ir à academia, quando a cabo da PM foi 

assassinada.
A policial estava no carro e a com-

panheira tinha aberto o portão da casa, 
quando o crime ocorreu. Ela foi morta 
com tiros de fuzil disparados por bandi-
dos encapuzados, que estavam em um 
carro preto.

Vaneza estava há 10 anos na PM e 
era lotada na 8ª Delegacia de Polícia 
Judiciária Militar (DPJM) e trabalhava 
em um setor dedicado à investigação de 
milicianos e contraventores. A unidade 
é subordinada à Corregedoria-Geral da 
Polícia Militar.

Muito abalados, familiares da vítima 
estiveram no IML para reconhecer o 
corpo.

O corpo de Vaneza foi levado por 
um carro de uma funerária de Campo 
Grande, na Zona Oeste, por volta das 
15h40 deste sábado.

Divulgação

tigações.
A Operação Pyramis, sob 

a liderança do Grupo de Atu-
ação Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco/
MPRJ) e da 76ª Delegacia 
de Polícia (Niterói), revela a 
amplitude das práticas crimi-
nosas da organização e Joabs 
tornou-se peça chave, forne-
cendo subsídios cruciais para 
a ação legal, buscando justiça 

para as vítimas lesadas. Sua 
atuação contribui significa-
tivamente para a desarticu-
lação de mais um esquema 
fraudulento que abala a con-
fiança no mercado financeiro, 
enquanto a delegada Natasha 
detém cúmplices de André 
Felipe, consolidando a res-
posta coordenada das autori-
dades contra a criminalidade 
financeira.

Entre os presos estão:
- André Felipe de Oliveira Silva, 

dono da Atomx, já preso;
- André Vitor de Oliveira Silva, 

braço direito do irmão;
- Giovanni Andrade da Costa 

Leste, policial civil da 54ª DP 
(Belford Roxo) responsável 
pela escolta dos irmãos;

- Suellen Marques Men-
donça, ex-mulher de André 
Felipe.

A força-tarefa destaca 
os irmãos André Felipe 
de Oliveira Silva e André 
Vitor de Oliveira Silva 
como os principais líde-
res do esquema. André já 
estava detido desde maio 
por porte ilegal de arma, 
quando foi encontrado com 
um arsenal em seu carro 
em um hospital particular 
de Niterói.

Ao todo, com as informações de Sobrinho, o GAECO/MPRJ denunciou 15 pessoas pelos crimes de organização 
criminosa armada, estelionatos, crime contra a economia popular e lavagem de dinheiro

Vaneza Lobão foi enterrada no cemitério Jardim da Saudade e trabalhava em um setor dedicado à investigação de milicianos e contraventores

Apresentadora usou as redes sociais na tarde deste domingo (26)
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Ana Hickmann manda 
indireta para ex-

marido após divulgar 
1a entrevista

Logo após ser divul-
gada pela Record TV, um 
trecho da 1ª entrevista de 
Ana Hickmann, que ira ao 
ar neste domingo (26/11), 
no Domingo Espetacular, a 
apresentadora postou uma 
frase nos Stories do Insta-
gram, que a web apontou 
como sendo uma indireta 
para Alexandre Correa.

“Às vezes a benção não 
é o que Deus dá, mas o que 
Ele tira”, escreveu Ana.

Em um trecho das 
chamadas do programa, 
a famosa revelou que essa 
não foi a primeira vez que 
foi agredida pelo seu ex. 
“Sou eu que estou aqui 

machucada e fui machu-
cada durante muito tempo”, 
declarou ela emocionada.

A apresentadora denun-
ciou seu marido, Alexan-
dre Correa, por violência 
doméstica, após ser agre-
dida durante uma discus-
são na residência em que 
o casal morava, em Itu, 
interior de São Paulo, no 
último sábado (11/11).

A artista buscou aten-
dimento médico no Hos-
pital São Camilo após o 
episódio, que diagnosti-
cou uma contusão no coto-
velo esquerdo, orientando-
-a usar uma tipóia, depois 
de realizar um raio-x.
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

ÁRIES
21 mar a 20 abr

TOURO
21 abr a 20 mai

GÊMEOS
21 mai 20 jun

LEÃO
23 jul a 22 ago

VIRGEM
23 ago a 22 set

LIBRA
23 set a 22 out

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

CÂNCER
21 jun a 22 jul

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

BIANCA 
ANDRADE POSA 
DE CROPPED 
E CALCINHA 
E ALVOROÇA 
SEGUIDORES
Bianca Andrade, 
de 29 anos, usou 
as redes sociais, 
nesta sexta-feira, 
para compartilhar 
alguns registros 

de sua passagem por João Pessoa, na 
Paraíba, garantindo elogios dos seguidores. 
No Instagram, a influencer posou apenas de 
cropped e calcinha, e chamou a atenção dos 
internautas ao exibir o abdômen definido.
“Neta de paraibanos”, declarou a empresária 
da legenda dos cliques, em que também expõe 
a frase “Eu sou a heroína da minha própria 
história” no cropped utilizado. Na sequência 
de imagens, a empresária também mostrou a 
paisagem do local em que esteve hospedada, 
além dos seus momentos de leitura.

NÚBIA OLIIVER SOBRE 
CHEGADA DOS 50 ANOS
A modelo e influencer Nubia Oliiver completou 
50 anos de idade e falou em entrevista sobre 
os desafios enfrentados na vida pessoal e 
profissional, desde o início, quando se tornou uma 
das maiores musas do Brasil dos anos 1990.
“Enfim, 50 aninhos! Para mim, esse momento 
é de fazer reflexões. Com certeza minha vida 
seria uma ótima história, um best seller. Tenho 
vivências que poucos acreditariam. Sou só 
gratidão por tudo que passei”, disse ela, que 
relembra que os desafios foram muitos.
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Você observa uma situação que o faz questionar sobre o seu momento e o que 
deve ser feito daqui para frente. É um dia em que a flexibilidade vai ajudá-lo a 
tomar decisões novas, principalmente com foco em novos investimentos. Ariano, 
o céu lhe dá condições de assumir o seu poder de volta. Você enxerga uma 
pessoa de outra maneira

O seu crescimento só será possível mediante a quebra de paradigmas. Um 
novo projeto aviva os seus interesses, e aguça a sua criatividade. Mas é 
preciso pensar de um modo diferente, principalmente quando se trata da visão 
financeira. Está em suas mãos trabalhar com algo totalmente diferente, mas é 
preciso permitir-se. 

O seu caminho está sendo abençoado pela espiritualidade. Por isso, 
se você está em paz profunda e com o coração leve, nada tem a 
temer, porque a proteção é abundante. Está em seu destino a troca 
com uma pessoa muito difícil. Não vale a pena colocar tanta energia 
nessa pessoa. É o seu equilíbrio emocional que ditará as regras.

Você está se libertando de uma experiência que bloqueava todo o seu 
potencial, e se trata de uma prisão psicológica. Um acerto de contas está 
sendo reparado por forças maiores, e, nessa dinâmica, o seu papel é 
desapegar e confiar no processo. Seja flexível para interagir com os filhos 
ou com os seus sentimentos.

Uma pessoa que está presa a você psicologicamente, seja por culpas, 
mágoas ou ressentimentos, está se libertando. Pode se tratar de uma 
relação do passado ou uma pessoa muito próxima que ainda não tinha se 
desvencilhado da sua energia. Essa situação pode se conectar a temas 
familiares ou a um imóvel. 

Você está consciente de que precisa renovar totalmente a sua rotina e a forma de 
trabalhar. Está ocorrendo uma grande transformação em sua consciência, que lhe 
possibilita romper com padrões que prejudicavam o seu trabalho. As pessoas do 
seu convívio não te compreendem, e você deve aprender a lidar com isso. 

O seu campo de visão mudou, e agora você tem condições de se desconectar 
de uma pessoa, e, para a maioria, se trata de um relacionamento amoroso. 
Não será mais possível manter essa troca, e você sabe disso. Nessa dinâmica, 
há problemas financeiros ocasionados por dependências, e isso atrapalha o 
seu desenvolvimento.

A família exerceu um grande impacto em suas escolhas, e isso afetou o seu 
psicológico de uma forma negativa. Agora você tem chances de romper 
com os padrões para viver a sua jornada de uma forma mais autêntica e 
livre. Entretanto você tem dificuldades para transitar nessa nova experiência. 
Nesse caso, não existe certo ou errado, apenas a experiência. 

A fé move montanhas, e, independentemente das mudanças pelas quais 
a sua rotina ou o seu trabalho vem passando, tudo ficará bem. O seu 
conhecimento está sendo solicitado, principalmente na construção de 
projetos. Concentre-se em desenvolver uma visão mais abrangente sobre o 
seu trabalho e tenha jogo de cintura para lidar com temas corriqueiros. 

Para ser livre, é preciso mudar o seu modo de pensar. A vida lhe traz 
vários presentes, mas você os rejeitou porque o campo de visão sobre 
si mesmo é limitado. Mas, mediante tudo por que passou, você tem 
condições de mudar a sua realidade. É bom evitar a relação e contato 
com uma pessoa do seu convívio. Fale menos e observe mais. 

A vida lhe dá condições de se libertar de padrões familiares que prejudicaram 
o seu desenvolvimento financeiro. Se a sua família passa por dificuldades 
financeiras, essa situação está chegando ao fim, mas você terá que romper 
com as estruturas do passado. Você pode estar nadando contra a correnteza se 
ainda não entendeu essa dinâmica.

Você está vivendo a melhor fase da sua vida, porque agora é capaz de 
romper com barreiras psicológicas que atrapalham o seu florescimento. O 
que você tem de precioso é poder ser você mesmo! Reveja a sua conduta 
frente a julgamentos sociais ou preocupações que agora ficaram muito 
pequenininhos, diante de tudo que vem vivendo. 

N
o próximo dia 09/12, 
a Lapa, na região 
central do Rio de 
Janeiro, reviverá os 

grandes sucessos do Charlie Bro-
wn Jr., banda que marcou época 
entre os anos 90 e 2000 no ce-
nário brasileiro.

Isso porque o palco da Fun-
dição Progresso receberá a turnê 
comandada pelos guitarristas 
Marcão Britto e Thiago Castanho, 
integrantes originais do Charlie 
Brown, que celebra os 30 anos 
do grupo. Além deles, completam 
a banda o vocalista Egypcio (Ex-
-Tihuana), o baixista Denys Mas-
cote e os bateristas Bruno Gra-
veto e Pinguim Ruas.

No repertório, clássicos como 
”Céu Azul”, ”Papo Reto”, ”Proi-

SERVIÇO:

Marcão Britto & Thiago Castanho 
– Charlie Brown 30 anos | Oriente

Data: 9 de dezembro (sábado)
Horário (abertura da casa): 21h30

Local: Fundição Progresso
Endereço: Rua dos  
Arcos, 24 – Lapa

Classificação: 18 anos (menores 
somente acompanhados do 

responsável legal)

Ex-integrantes do  
Charlie Brown Jr. fazem show na 
Fundição Progresso em dezembro

Liderada pelos guitarrista 
Marcão Britto e Thiago 

Castanho, turnê em 
celebração aos 30 anos da 
banda desembarca na Lapa

bida pra Mim”, ”Só os Loucos 
Sabem”, ”Tudo Que Ela Gosta de 
Escutar”, ”Zoio de Lula”, entre 
diversos outros.

Além do Charlie Brown, 
a noite será completada pelo 
grupo de rap Oriente, natural 
de Niterói, na Região Metropo-
litana do RJ. No setlist, canções 
como ”Linda, Louca e Mimada” 
e ”Vagabundo Também Ama”, 
entre outras.

Os ingressos para o evento são 
divididos por setores, custando 
atualmente R$ 120 para pista (2º 
lote) e R$ 300 para frisa (1º lote). 
Eles, porém podem ser adquiridos 
pela metade do preço (R$ 60 e R$ 
150, respectivamente) por estu-
dantes, idosos ou mediante doação 
de 1kg de alimento não perecível.



A Uefa definiu, em sorteio 
realizado nesta quinta-
-feira (23), os confron-
tos da repescagem para 

a Eurocopa, com a possibilidade 
de confronto entre Israel e Ucrâ-
nia, protagonistas dos noticiários 
em razão das guerras em seus 
territórios. Serão duas fases eli-
minatórias. A primeira tem seis 
confrontos e a segunda terá três, 
que definirão o trio que se junta-
rá aos demais classificados para 
a principal competição europeia 
de seleções.

Todos os jogos da primeira 
fase, chamada pela Uefa de semi-
finais, serão disputados em 21 de 
março, enquanto as partidas deci-
sivas estão marcadas para cinco 
dias depois, dia 26 Israel enfren-
tará a Islândia e, caso vença o 
duelo, irá enfrentar o vencedor 
do embate entre Ucrânia e Bósnia 
e Herzegovina. O chaveamento 
também definiu que a Polônia, 
de Robert Lewandowski, terá a 
Estônia como adversária e enfren-
tará a seleção que sobreviver ao 
duelo entre País de Gales e Fin-
lândia. Os ouros confrontos são 
Geórgia x Luxemburgo e Grécia 
x Cazaquistão.

Por causa das guerras, israe-
lenses e ucranianos têm jogado 
longe de suas nações, mas, no 
caso da primeira fase da repes-

cagem, apenas Israel terá de se 
preocupar com definir um local 
de jogo, pois será o mandante da 
partida contra a Islândia, diferen-
temente da Ucrânia, que jogará 
como visitante contra a Bósnia. 
Locais neutros para os playoffs 
não precisam ser confirmados até 
algumas semanas antes dos jogos. 
A Ucrânia disputou recentemente 
jogos na Alemanha e Israel esco-
lheu a Hungria para mandar suas 
partidas.

As 12 equipes entraram nos 
playoffs com base em seus resul-
tados e classificações nos grupos 
da Liga das Nações disputados 
no ano passado. As posições nos 
grupos das Eliminatórias para o 
Euro 2024 deste ano não afetou 
a classificação para o sorteio de 
quinta-feira.

Israel, que se tornou mem-
bro da UEFA em 1994, busca 
se classificar para a Eurocopa 
pela primeira vez em sua histó-
ria. Já Ucrânia, vista como uma 
das mais fortes entre as 12 sele-
ções da repescagem, está de volta 
aos playoffs de um grande tor-
neio de futebol depois de perder 
para o País de Gales por 1 a 0 
no ano passado, na disputa por 
uma vaga na Copa do Mundo do 
Catar, em partida que teve de ser 
adiada depois que a Rússia inva-
diu a Ucrânia.
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Uefa define os confrontos da 
repescagem para a Eurocopa

Mãe de um dos filhos de Ronaldo faz toma anabolizantes e 
faz dieta restrita para se preparar para torneio

REPRODUÇÃO

Michele Umezu, mãe de Ale-
xander, um dos filhos de Ronaldo 
Fenômeno, vai disputar o maior 
campeonato nacional de fisicul-
turismo, o MuscleContest Mas-
ter Brasil, que será realizado em 
Campinas, neste sábado. A prepa-
ração da atleta inclui anabolizan-
tes e oito litros de água, sendo que 
não pode beber o líquido no dia 
da competição. Ela contou como 
estão sendo as últimas horas antes 
da competição.

“Nas últimas 48 horas faço um 
protocolo de dieta, com um total 
de cinco refeições por dia Minha 
primeira são quatro ovos (sendo 
três inteiros + um só a clara), aveia 
(30g), porção de fruta e café sem 
açúcar. E as outras refeições na 
sequência 130 g peixe magro, 130 g 
vegetais e salada à vontade. Algu-
mas refeições com 100 g de car-

boidratos e outras sem”, conta.
Uma semana antes do campe-

onato, a atleta foi diminuindo a 
quantidade de água gradualmente. 
Michele também falou sobre o uso 
de esteróides.”Estava fazendo um 
protocolo com mais água. Depen-
dendo do físico, esse eu comecei 
com oito litros de água e assim 
diminuindo até zerar no dia do 
campeonato Parte hormonal estou 
fazendo o uso de três hormônios 
diferentes. Tudo acompanhando 
com meu médico endocrinolo-
gista”, enfatiza.

DOZE SELEÇÕES DISPUTARÃO AS ÚLTIMAS TRÊS 
VAGAS PARA A EURO-2024
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RONDA ESPORTIVA 
DO POVO

EX-JOGADOR DO FLAMENGO, VIDAL PODE 
DEFENDER O BOCA JUNIORS EM 2024
O ex-jogador do Flamengo, Arturo Vidal, de 36 anos, poderá defender o 
Boca Juniors em 2024. De acordo com informações do jornalista argen-
tino Germán García Grova, da TyC Sports, o vice-campeão da Liberta-
dores teria interesse no chileno.
Juan Riquelme, vice-presidente do clube argentino, teria entrado em 
contato com Vidal. O jogador, que tem contrato com o Athletico-PR até 
o fim do ano, teria o interesse de defender o Boca Juniors na próxima 
temporada. Vidal é considerado um dos grandes nomes da história do 
futebol chileno, tendo passado por clubes importantes da Europa como 
Juventus, Barcelona, Bayern e Inter de Milão. Ele foi contratado pelo Fla-
mengo no ano passado, porém, mesmo sendo campeão da Libertado-
res e da Copa do Brasil não se destacou.

CONFIRA O CHAVEAMENTO DA REPESCAGEM PARA A EUROCOPA:

Caminho A
Polônia x Estônia

País de Gales x Finlândia

Caminho B
Bósnia e Herzergovina x Ucrânia

Israel x Islândia

Caminho C
Geórgia x Luxemburgo
Grécia x Cazaquistão

Michele Umezu vai 
disputar MuscleContest 
Master Brasil, competição 
de fisiculturismo, 
em Campinas

O Tribunal de Apelação do 9º 
distrito de São Francisco, nos Esta-
dos Unidos, rejeitou novamente 
um pedido de indenização solici-
tado por Kathryn Mayorga, mulher 
que acusou Cristiano Ronaldo de 
estupro. O caso foi reaberto após 
o vazamento de conversas entre o 
jogador e sua defesa sobre a acusa-
ção. O advogado da modelo ame-
ricana alegou quebra do acordo 
de confidencialidade e pedia cerca 
de US$ 25 milhões (aproximada-
mente de R$ 120 milhões).

A modelo acusa o atacante 
de estuprá-la em 2009, em Las 
Vegas, mas a ação arquivada foi 
aberta apenas em 2018, no Tribu-
nal Federal de Nevada. Durante 
o processo, ela quis incluir o 
acordo de confidencialidade 
como prova do estupro, mas a 
juíza responsável rejeitou tal 
tentativa, o que os advogados 
consideram um erro da Justiça 
e usam como argumento para 
anular o arquivamento e rea-
brir a ação.

Mulher que acusa Cristiano 
Ronaldo de estupro tem pedido 

de indenização negado DIVULGAÇÃO
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A final da Copa Rio na categoria 
sub-20 terminou em confusão. O Bota-
fogo conquistou o título neste domingo 
(26) após vencer o Flamengo nos pênal-
tis por 3 a 1, na Gávea, e as jogadoras 
aproveitaram para provocar na come-
moração. A atitude, no entanto, causou 
uma confusão generalizada no campo.

No tempo normal, Botafogo e Fla-
mengo empataram por 1 a 1. Duda 
abriu o placar para as alvinegras no 
primeiro tempo, mas as rubro-negras 
empataram com Pimenta na etapa final. 
Nos pênaltis, o Glorioso venceu por 3 
a 1 e conquistou o título da competi-
ção estadual.

Após a conquista do título, as joga-
doras do Botafogo celebraram e provo-
caram o Flamengo. Em frente à câmera, 
fizeram o “chororô”, em tom de ironia 
a antiga provocação dos rubro-negros 
contra os alvinegros. A atitude gerou 
uma confusão entre atletas e comis-
sões técnicas.

A história se repete… Mais uma vez, 
o Botafogo deixou escapar a vitória no 
fim e ficou no empate em 1 a 1 com o 
Santos neste domingo, no Estádio Nil-
ton Santos, pela 35ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro. O Glorioso perdeu 
a chance de poder voltar à liderança e 
agora tem 62 pontos, mesma pontua-
ção do Palmeiras, que visita o Forta-
leza logo mais no Castelão e tem saldo 
de gols melhor.

O jogo
Empurrado pelo torcedor, que com-

pareceu em ótimo número ao Está-
dio Nilton Santos, o Botafogo conse-
guiu se impor e saiu na frente logo aos 
10 minutos. Eduardo cobrou falta da 
esquerda e Danilo Barbosa, uma das 
novidades na escalação, subiu bonito 
e testou com força para abrir o placar 
e fazer 1 a 0.

O Glorioso continuou bem na par-
tida, e Júnior Santos quase fez o segundo 
aos 20, em chute desviado que saiu com 
muito perigo. Depois disso, o Botafogo 
se defendeu um pouco mais, apostando 
nos contra-ataques para tentar ampliar 
sua vantagem.

O Santos só foi assustar aos 37 minu-
tos, em chute de Jean Lucas que Lucas 
Perri espalmou para o lado. No fim, perto 
dos acréscimos, o Botafogo foi quem 
chegou perto de marcar, com Gabriel 
Pires cobrando falta com muita força e 
parando na defesa de João Paulo.

No segundo tempo, o Santos tentou 
colocar um pouco mais de pressão, mas 
o Botafogo continuou se defendendo 
bem. E quase ampliou. Aos 14 minu-
tos, Eduardo dominou na área e finali-

zou, mas João Paulo chegou abafando. 
No rebote, Júnior Santos cabeceou e 
Messias tirou em cima da linha. Quase!

A partida parecia sob controle, mas 
aos 44 minutos o Santos conseguiu 
empatar. Soteldo foi à linha de fundo 
pelo lado esquerdo e cruzou, Messias 
ganhou de Bastos e cabeceou no canti-
nho de Lucas Perri, que pareceu estar 
mal posicionado e não conseguiu defen-
der. Inacreditável como esse time não 
consegue sustentar a vantagem.

O Vasco conquistou um 
ponto importante fora de casa 
para a disputa contra o rebaixa-
mento. Com o empate sem gols 
diante do Athletico-PR, neste 
sábado (25), na Ligga Arena, 
o Gigante da Colina não se 
afastou muito da zona e ainda 
está sob risco, mas conseguiu 
um resultado que aumentou 
o ânimo dos jogadores para a 
reta final.

Foi o sexto jogo consecu-
tivo sem derrota do Vasco. A 
última derrota aconteceu diante 
do Internacional por 2 a 1, em 
São Januário, no dia 26 de outu-
bro. Desde então, foram seis 
jogos, três vitórias e três empa-
tes. No período, o Gigante da 
Colina saltou de 18º para o 14º 
lugar. Esta é a maior invencibi-

lidade do clube no Brasileirão 
desde 2017.

O Vasco volta a campo na 
próxima terça-feira (28), às 
21h30 (de Brasília), contra o 
Corinthians, em São Januá-
rio, pela 36ª rodada do Brasi-
leirão. Nas últimas três parti-
das do campeonato, o Gigante 
da Colina jogará duas diante 
da própria torcida e aposta no 
fator casa como trunfo para 
escapar do rebaixamento para 
a segunda divisão.

Sequência invicta do Vasco
29/10 - Goiás 1 x 1 Vasco
02/11 - Cuiabá 0 x 2 Vasco
06/11 - Vasco 1 x 0 Botafogo
12/11 - América-MG 1 x 2 Vasco
22/11 - Cruzeiro 2 x 2 Vasco
25/11 - Athletico-PR 0 x 0 Vasco
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• PALMEIRAS (F) - 29/11, 21H30 (DE BRASÍLIA) - BRASILEIRÃO
• BAHIA (C) - 03/12, 16H (DE BRASÍLIA) - BRASILEIRÃO
• GOIÁS (F) - 06/12, 21H30 (DE BRASÍLIA) - BRASILEIRÃO

Próximos jogos do América-MG:

Próximos jogos do América-MG:

Botafogo conquista o título na Gávea. Provocação 
termina em confusão generalizada
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O Flamengo venceu o 
América-MG por 3 
a 0, neste domingo 
(26), no Parque do 

Sabiá, em Uberlândia, pela 
35ª rodada do Brasileirão.

Everton Cebolinha, Pedro 
e Everton Ribeiro anotaram 
os gols do Rubro-Negro, que 
chegou aos mesmos 63 pon-
tos do líder Palmeiras restando 
três jogos para o fim do cam-
peonato.

Mesmo rebaixado, o Coe-
lho deu trabalho para a equipe 
de Tite no 1º tempo e teve 
três boas chances de largar 
na frente com Felipe Azevedo, 
Martínez e Lucas Kal.

Só que aos poucos o Fla-
mengo foi entrando na par-
tida. Até que aos 28, Ayrton 
Lucas cruzou na medida, e 
Cebolinha cabeceou no can-
tinho para fazer 1 a 0.

Depois disso, o Rubro-
-Negro apenas administrou 
para ir para o vestiário com 
a vantagem, que naquele 
momento colocava o time na 
liderança já que o Palmeiras 
perdia para o Fortaleza.

E logo no início do 2º 
tempo, o Fla ampliou. Aos 4, 
Arrascaeta fez grande jogada 
individual, tocou para Bruno 
Henrique, e Pedro bateu na 
saída de Jori.

O terceiro poderia ter saído 
logo depois, aos 9, mas o chute 
de Arrascaeta passou tirando 
tinta da trave.

Apesar da boa vantagem, 
o Rubro-Negro não tirou o pé 
do freio e seguiu criando boas 
chances, enquanto o América 
não reagiu.

Até que aos 39, Ceboli-
nha cruzou rasteiro, e Ever-
ton Ribeiro finalizou de letra.

Com a vitória, o Fla segue 
na cola ao líder Palmeiras, que 
no fim conseguiu empatar com 
o Fortaleza. As duas equipes 
os mesmos 63 pontos, mas os 
rubro-negros levam a pior no 
saldo de gols.

A má notícia ficou por 
conta de Erick Pulgar. O 
volante chileno estava 
pendurado, levou um car-
tão amarelo e está fora do 
compromisso contra o Atlé-
tico-MG.

FLAMENGO VENCE O AMÉRICA-MG, IGUALA 
PONTUAÇÃO DO LÍDER PALMEIRAS E ACIRRA 

BRIGA PELO TÍTULO DO BRASILEIRÃO

Final da Copa Rio de futebol 
feminino entre Botafogo e Flamengo 

termina em confusão

Botafogo leva empate do 
Santos no fim e perde chance 

de voltar a ser líder

Vasco atinge maior 
invencibilidade no 

Brasileirão desde 2017

Glorioso perdeu a chance da liderança 

Divulgação
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• ATLÉTICO-MG (C) - 29/11, 20H (DE BRASÍLIA) - BRASILEIRÃO
• CUIABÁ (C) - 03/12, 16H (DE BRASÍLIA) - BRASILEIRÃO
• SÃO PAULO (F) - 06/12, 21H30 (DE BRASÍLIA) - BRASILEIRÃO


